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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO  UNIVERSITÁRIO 2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 05/2015 4 

Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de Reuniões 5 

dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada 6 

no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General 7 

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a Presidência do 8 

Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant'Ana Vargas, reuniu-se ordinariamente o 9 

Conselho Universitário - COU, com a presença da Vice-Reitora Professora Gisele Alves de 10 

Sá Quimelli e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto (suplente), Alexandre Almeida 11 

Rocha, Amaury dos Martyres, Ana Paula Parra Leite, Antonio José Camargo (suplente), 12 

Ariangelo Hauer Dias, Aroldo Messias de Melo Júnior, Elizabeth Silveira Schmidt, Emerson 13 

Martins Hilgemberg, Everaldo da Silva (suplente), Fabiana Postiglione Mansani, 14 

Guilherme Amaral Alves (suplente), Luis Fernando Cerri, Luiz Laertes de Freitas, Marcelo 15 

Bilobrovec, Marcos Vinicius Fidelis, Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Maria Salete 16 

Marcon Gomes Vaz, Marilisa do Rocio Oliveira, Miguel Archanjo de Freitas Júnior, Osnara 17 

Maria Mongruel Gomes, Paulo Vitor Farago (suplente), Ricardo Diniz Correia de 18 

Almeida, Rosane Falate (suplente), Sandro Rogério Camargo, Sérgio Ricardo de Lazaro, 19 

Silvana Maura Batista de Carvalho, Silviane Buss Tupich, Vicente Paulo Hajaki Ribas e 20 

Zoli Catarina Zacharias de Oliveira; Contando ainda com a presença dos servidores 21 

Dierone César Foltran Júnior, Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves Ferreira, João Irineu de 22 

Resende Miranda e Neomil Macedo para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - 23 
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Ciência e aprovação da Ata COU nº 08/2014 referente a reunião realizada no dia 24 

27.11.2014; 2 - Processo nº 11.153/2014. Interessada: Comissão Central de Avaliação de 25 

Documentos - CCAD. Assunto: Regimento Interno da Comissão Central de Avaliação de 26 

Documentos da Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relator: Ariangelo Hauer Dias; 27 

3 - Processo nº 21.768/2014. Interessado: Hospital Universitário Regional dos Campos 28 

Gerais. Assunto: Regimento Interno do Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais 29 

Wallace Thadeu de Mello e Silva. Relator: Ariangelo Hauer Dias; 4 - Processo nº 30 

03.457/2015. Interessado: Escritório de Relações Internacionais. Assunto: Regulamento 31 

do Escritório de Relações Internacionais. Relator: Ariangelo Hauer Dias; 5 - Processo nº 32 

19.740/2014 (Retirado de pauta na reunião anterior de 25/06/2015). Interessada: 33 

Diretora do Museu Campos Gerais. Assunto: Indicação do nome da senhora Regina Lima 34 

de Mello para nominar o Auditório na sede do Museu Campos Gerais. Relatora: Marilisa 35 

do Rocio Oliveira; 6 - Processo nº 20.555/2014 (Retirado de pauta na reunião anterior 36 

de 25/06/2015). Interessada: Editora da Universidade Estadual de Ponta Grossa. Assunto: 37 

Regimento Interno da Editora da Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relatora: 38 

Marilisa do Rocio Oliveira; 7 - Processo nº 10.227/2015. Interessada: Pró-Reitoria de 39 

Graduação. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 328, de 21 de julho de 2015 que 40 

dispensou, a pedido, o acadêmico Raphael Vieira Lopes; e designou a acadêmica 41 

Anatchelyn Juliana Peron Buss, para a Comissão Eleitoral para Eleição de Representante 42 

Discente, da UEPG. Relator: Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 8 - Processo nº 43 

10.460/2015. Interessado: Lucas Alves da Silva. Assunto: Homologação da Portaria R. 44 

nº 331, de 22 de julho de 2015 que dispensou, a pedido, o acadêmico Lucas Alves da 45 
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Silva; e designou o acadêmico João Vitor Ladeira Chornobal, para a Comissão Eleitoral 46 

para Eleição de Representante Discente, da UEPG. Relator: Miguel Archanjo de Freitas 47 

Júnior; 9 - Processo nº 10.524/2015. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação. Assunto: 48 

Homologação da Portaria R. nº 330, de 21 de julho de 2015 que aprovou ad 49 

referendum o Calendário Universitário do Curso de Medicina 2015/2016, da UEPG. 50 

Relator: Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 10 - Processo nº 05.780/2015. Interessada: 51 

Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação. Assunto: Regulamento do Complexo de 52 

Laboratórios Multiusuários da Universidade Estadual de Ponta Grossa - C-LABMU. 53 

Relatora: Osnara Maria Mongruel Gomes; 11 - Processo nº 08.240/2015. Interessada: 54 

Coordenação do Programa de Pós-Graduação em Engenharia e Ciências de Materiais. 55 

Assunto: Criação do Curso de Doutorado em Engenharia e Ciências de Materiais, da 56 

UEPG. Relatora: Osnara Maria Mongruel Gomes; 12 - Processo nº 08.243/2015. 57 

Interessado: Departamento de Medicina. Assunto: Criação do Curso de Mestrado em 58 

Ciências da Saúde, da UEPG. Relatora: Osnara Maria Mongruel Gomes; 13 - Processo nº 59 

14.296/2014. Interessada: Biblioteca Central Professor Faris Michaele. Assunto: 60 

Regulamento do Sistema de Bibliotecas da Universidade Estadual de Ponta Grossa. 61 

Relatora: Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga; 14 - Processo nº 09.442/2015. 62 

Interessado: Formandos do Curso de Bacharelado em Biologia 2015. Assunto: 63 

Substituição do recesso acadêmico e administrativo para Fevereiro/2016. Relatora: Mesa; 64 

15 - Processo nº 09.456/2015. Interessado: Sindicato dos Docentes da UEPG - 65 

SINDUEPG. Assunto: Reivindicações quanto abreviação de aulas, Concurso Vestibular de 66 

Verão 2015 e férias coletivas após encerrar o Calendário 2015. Relatora: Mesa; 16 - 67 
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Processo nº 09.771/2015. Interessado: Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - 68 

SECIHLA. Assunto: Encaminha solicitação do Departamento de Estudos da Linguagem 69 

para que as férias coletivas sejam cumpridas em Fevereiro/2016. Relatora: Mesa; 17 - 70 

Processo nº 11.206/2015. Interessado: Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - 71 

SECIHLA. Assunto: Encaminha solicitação dos Acadêmicos deste Setor quanto ao 72 

cumprimento do Calendário Universitário 2015. Relatora: Mesa. Constatada a existência 73 

de quórum regimental o Senhor Presidente cumprimentou a todos, e considerando a 74 

presença de membros de todos os quadros da comunidade universitária, pediu que se 75 

acomodassem sentados, comunicando haver lugar para todos; inicialmente colocou em 76 

discussão o primeiro item da pauta, a Ata de numero 08/2014 a qual posta em votação 77 

recebeu aprovação unânime; deu início à reunião passando ao chamamento dos 78 

processos para destaques, no que se manifestou o Conselheiro Relator Ariangelo Hauer 79 

Dias sobre a matéria constante no item quatro (4), ao item dez (10) a Conselheira 80 

Fabiana Postiglione Mansani, ao item onze (11) a Conselheira Relatora Osnara Maria 81 

Mongruel Gomes, e os itens doze (12), quatorze (14), quinze (15), dezesseis (16) e dezessete 82 

(17) receberam destaque pela mesa. Foi solicitado destaque ainda para relato, aos itens 83 

cinco (5) e seis (6) por se tratarem de matérias retiradas de pauta na reunião anterior. A 84 

Presidência colocou em votação os processos não objetos de destaque, itens dois (2), três 85 

(3), sete (7), oito (8), nove (9) e treze (13), os quais imediatamente receberam aprovação 86 

unânime. Passou em seguida a palavra ao Conselheiro Ariangelo Hauer Dias para 87 

considerações a respeito do PROCESSO Nº 03.457/2015 do Escritório de Relações 88 

Internacionais - ERI, o qual fez uma breve explanação a respeito da matéria e de 89 

dúvidas apontadas pelo Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior por ocasião da 90 

reunião do Conselho de Administração - CA de 03/08/2015, na qual a matéria foi 91 
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aprovada; informou estarem relativamente esclarecidas essas dúvidas no presente 92 

processo, porém pediu atenção à sugestão daquele Conselheiro referente adequação do 93 

artigo segundo (2º), inciso dez (X); pediu que fosse condicionada releitura, considerando 94 

também no capítulo quarto (IV) - "Das Atribuições da Secretaria do ERI" - em seu artigo 95 

sexto (6º), item C, tratar de assunto correlato, para que sejam adequados os textos e 96 

evitados itens contrastantes; portanto, solicitou aprovação da matéria, desde que 97 

autorizado, que antes da publicação do documento se procedam os ajustes para que 98 

não haja incongruência entre os artigos, no que diz respeito a atribuições de órgãos 99 

dentro da UEPG. O Senhor Presidente colocou em discussão a matéria, em seguida em 100 

votação, sendo aprovada por unanimidade. Segundo e terceiro itens em destaque, os 101 

PROCESSOS Nº 19.740/2014 e 20.555/2014, a Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira 102 

justificou serem processos retirados de pauta em reunião anterior e que retornam 103 

devidamente instruídos, podendo assim ser deliberados. Colocados em discussão e não 104 

havendo manifestação, foram votados e aprovados por unanimidade. Em seguida se 105 

manifestou a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani, para exprimir pequenas dúvidas 106 

quanto à redação de alguns artigos do Regulamento do Complexo de Laboratórios 107 

Multiusuários da Universidade Estadual de Ponta Grossa - C-LABMU, item dez (10), 108 

PROCESSO Nº 05.780/2015. Solicitada a intervenção da Conselheira Osnara Maria 109 

Mongruel Gomes, para que desse os esclarecimentos necessários, que minuciosamente 110 

detalhou e explicou, propondo que se aprovasse a matéria com o compromisso de 111 

providenciar as adequações sugeridas e acatadas em acordo com as observações 112 

destacadas. A Presidência colocou em discussão a matéria, com as devidas observações 113 

levantadas e acatamento pela Conselheira relatora, seguidamente em votação, sendo 114 

aprovada por unanimidade. A Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes seguiu com a 115 

palavra para explanar a respeito dos itens onze (11) e doze (12), PROCESSOS Nºs 116 



73 

  

08.240/2015 e 08.243/2015, que tratam da criação de cursos de 'Doutorado em 117 

Engenharia e Ciências de Materiais' e de 'Mestrado em Ciências da Saúde', 118 

respectivamente; iniciou expondo a situação do curso da área de materiais e da 119 

necessidade de que seja revogada a Resolução anterior, considerando este curso já ter 120 

sido criado, porém, não ter obtido aprovação e implementação pela Coordenação de 121 

Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - CAPES, consequentemente precisando 122 

de nova Resolução; informou que estaria aberto o Aplicativo de Propostas de Cursos 123 

Novos - APCN da CAPES, e que para o envio das propostas de ambos os cursos, o prazo 124 

limite seria treze (13) de agosto; fez um breve relato mostrando as especificidades de 125 

cada curso, como trâmite, áreas de pesquisa, quadro de docentes, período de execução e 126 

coordenações responsáveis, se colocando em seguida à disposição para detalhar 127 

qualquer outro esclarecimento. Aceito o relato, a matéria foi colocada em discussão e 128 

posterior votação, obtendo aprovação por unanimidade. Na sequência o Senhor 129 

Presidente passou a palavra à Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá 130 

Quimelli, relatora das matérias destacadas pela Mesa, referentes aos PROCESSOS Nºs 131 

09.442/2015, 09.456/2015, 09.771/2015 e 11.206/2015. A Conselheira relatora iniciou sua 132 

explanação pela matéria de solicitação dos acadêmicos formandos do Curso de 133 

Bacharelado em Biologia, de substituição do recesso acadêmico e administrativo previsto 134 

no mês de janeiro, para o mês de fevereiro de dois mil e dezesseis em função das 135 

qualificações, defesas e formaturas desses acadêmicos; esclareceu que no momento em 136 

que a matéria chegou para pautar, com certeza os interessados não tinham 137 

conhecimento da Ordem de Serviço nº 086/2015 da Pró-Reitoria de Graduação - 138 

PROGRAD, que concede aos alunos formandos diversas possibilidades de solução de 139 

término das disciplinas, de modo a não trazer prejuízo às formaturas; concluiu afirmando 140 

que caberia aos Colegiados de Curso fazer estudo junto aos professores das turmas de 141 
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formandos, aprovando suas solicitações de alterações dentro do calendário vigente; 142 

sendo assim, expressou que seu voto seria pelo indeferimento do pedido, tendo em vista 143 

que a Ordem de Serviço citada anteriormente contempla a classe dos formandos. A 144 

Presidência colocou em discussão a matéria para posterior votação, quando se 145 

manifestou o Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg para declarar sua vontade em 146 

escusar-se da votação desses processos e, obviamente conforme estabelece o parágrafo 147 

quarto, do inciso IV, do Art. 18, no Capítulo IV do Regimento Interno do COU, sendo 148 

autorizada a escusa, abster-se também da discussão da matéria; esclareceu que como a 149 

votação dos departamentos do seu setor não foi unânime pela admissibilidade do 150 

calendário, não gostaria de privilegiar um e nem outro, justificando assim sua solicitação. 151 

O Senhor Presidente consultou o Chefe da Procuradoria Jurídica - PROJUR Professor 152 

João Irineu de Resende Miranda, a respeito da solicitação feita. Imediatamente 153 

esclareceu-se a questão, sendo acatado o pedido de escusa de voto. Na sequência, sem 154 

mais manifestações a matéria foi votada, sendo aprovado por unanimidade o 155 

acompanhamento do voto da relatora pelo indeferimento. Retomou a palavra a 156 

Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli que solicitou autorização 157 

para relatar e analisar em conjunto os três (03) processos, visto que se baseiam na 158 

mesma solicitação referente às férias coletivas, restando somente a questão do vestibular 159 

a ser votada separadamente; iniciou o relato declarando 'ser favorável à manutenção 160 

do calendário tal qual está, aprovado pela Resolução Universitária nº 010, de vinte e 161 

cinco de junho de 2015; pede indeferimento ao solicitado  por motivos não só didáticos, 162 

mas também administrativo e social, como seguintes: 1) A Associação dos Professores do 163 

Paraná - APP Sindicato junto com a Secretaria de Estado da Educação - SEED 164 

realizaram reunião no dia quatro de agosto, e nesta reunião está proposto para as 165 
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escolas estaduais - férias em janeiro, retorno dos professores dia 1º de fevereiro, 166 

distribuição das aulas desses professores 15 de fevereiro, início do ano letivo das escolas 167 

estaduais 1º de março -; então, didaticamente entendemos que estamos acompanhando 168 

o mesmo calendário das escolas estaduais, e ainda em relação às licenciaturas, os nossos 169 

alunos não poderão estar fazendo estágio nessas escolas, quer seja no mês de janeiro, 170 

quer seja no mês de fevereiro, então o calendário terá que ser adequado dentro do 171 

calendário que nós já tínhamos; 2) cinco Instituições de Ensino Superior - IES do Paraná 172 

terão férias em janeiro, e duas não, as duas que não terão férias em janeiro, 173 

Universidade Estadual de Londrina - UEL e Universidade Estadual de Maringá - UEM só 174 

reiniciarão o próximo ano letivo a partir de 02 de maio e não fecharão o calendário de 175 

2016 dentro do próximo ano letivo, isto sim entendemos é um prejuízo didático imenso, 176 

ou seja, teremos este ano e o próximo ano com prejuízos didáticos aos nossos alunos; 3) 177 

tivemos prazo até 03 de agosto para os setores se manifestarem, tivemos a manifestação 178 

formal somente do Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA e o mesmo teor 179 

do Sindicato dos Docentes da UEPG - SINDUEPG; fazendo rapidamente uma conta do 180 

que isso representa dentro da comunidade universitária, fiz o levantamento dentro do 181 

número de nossos professores, e depois do número de nossos agentes universitários e 182 

posteriormente em relação ao número de acadêmicos pertencentes a este Setor que fez 183 

esta solicitação, levando também em consideração que o Conselho de Entidades de Base 184 

- CEB se reuniu, e aqueles quatro (4) cursos que fizeram a solicitação da reunião do CEB, 185 

também coloquei nesta conta, nós temos o seguinte - professores do SECIHLA mais ainda 186 

levando em consideração, professor Emerson, cinquenta por cento (50%) dos professores 187 

deste Setor, do meu setor que quer fazer alteração do calendário, nós temos duzentos e 188 

sessenta e dois (262) professores que corresponde a vinte e sete por cento (27%) dos 189 
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professores que quer as férias em fevereiro e quanto a isso, nós temos setenta e três por 190 

cento (73%) dos professores que querem as férias em janeiro, ou seja, a manutenção do 191 

calendário tal qual está; se nós formos levar ainda em consideração os agentes 192 

universitários somados aos professores, nós temos a seguinte conta - quatorze por cento 193 

(14%) daí, envolvendo a comunidade universitária como um todo, levando em 194 

consideração, funcionários, agentes universitários e professores, nó temos quatorze por 195 

cento (14%) que querem férias em fevereiro e oitenta e seis por cento (86%) que querem 196 

férias em janeiro; se nós formos levar em consideração os alunos, do setor de humanas, 197 

mais aqueles alunos representados pela reunião do CEB, nós vamos ter 198 

aproximadamente trinta por cento (30%); se fizermos a conta vamos ter de novo uma 199 

representação de perto de trinta por cento (30%) dos que querem férias em fevereiro e 200 

mais de setenta por cento (70%) que querem férias em janeiro; desta forma a gente 201 

entende também que é um aspecto social, que nós temos uma grande 202 

representatividade, posso considerar como maioria da comunidade acadêmica, que 203 

entende que devemos considerar a manutenção do calendário tal qual está, ou seja, 204 

férias no mês de janeiro. Terminado seu relato, a Senhora Vice-Reitora Professora Gisele 205 

Alves de Sá Quimelli deixou a palavra livre para discussão, para após, ir construindo 206 

argumentação de acordo com as perguntas que fossem sendo encaminhadas. 207 

Pronunciou-se a Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz para comunicar que na 208 

última reunião setorial a manifestação foi favorável à mudança do calendário para que 209 

as férias ocorram depois que acabar o segundo (2º) semestre de dois mil e quinze. A 210 

Conselheira Relatora afirmou que foi entendido que o voto poderia ser acatado, porém 211 

não caracterizaria solicitação formal por não ter sido obedecida a data limite de 212 

encaminhamento até três (3) de agosto. Dado encaminhamento e liberada a matéria 213 

para discussão e inscrições de fala, o Senhor Presidente propôs a cessão da palavra a um 214 
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(1) representante de cada segmento de classe e da comunidade para que se quisesse 215 

fazer uso da palavra antes dos procedimentos formais dos membros do Conselho. 216 

Intercedeu membro da comunidade universitária para expressar o desejo de alguns, de 217 

que fossem ouvidos mais membros e se retomasse a discussão da matéria. Solicitou a 218 

palavra o Conselheiro Ariangelo Hauer Dias por questão de ordem, o qual pediu que 219 

fosse cumprido o estabelecido no Art. 14 do Regimento Interno do COU, do qual 220 

explicitou seu teor; corroborou com a Presidência considerando que o proposto caberia 221 

no Art. 25 do mesmo regimento, que trata do processamento dos recursos no âmbito do 222 

COU; justificou seu pedido por encarar que foi essa a visão do Presidente, que as 223 

manifestações foram encaminhadas como recursos, haja vista o que foi explicado pela 224 

relatora que havia prazo limite para que manifestações fossem protocoladas. O Senhor 225 

Presidente afirmou que considerando haver um calendário aprovado e ter sido dado 226 

prazo para apresentação de propostas de alteração, a matéria pode ser tratada como 227 

recurso e assim ser seguido o Regimento Interno do COU; assegurou ter sido por esta 228 

razão, que propôs a cessão da palavra por uma (1) única vez a cada uma das categorias 229 

contempladas nos processos, já que no caso de recurso é dado o direito ao interessado 230 

fazer uso da palavra por no máximo dez (10) minutos; indagou aos conselheiros sobre a 231 

concordância de que assim se procedesse. Não havendo manifestações contrárias, seguiu-232 

se à cessão da palavra ao representante do SINDUEPG, em seguida ao representante da 233 

comunidade acadêmica e ao representante dos agentes universitários. Manifestou-se o 234 

professor Marcelo Engel Bronosky, representante do movimento de greve e do 235 

SINDUEPG, para explicitar sobre argumentos presentes na reivindicação que declarou 236 

ter por objetivo, garantir a continuidade do calendário acadêmico, entendendo que 237 

diferente disso haveria prejuízos didático-pedagógicos na formação acadêmica e no 238 

desenvolvimento das atividades docentes; disse que independente dos cálculos 239 
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apresentados pela mesa, existe responsabilidade didático-pedagógica de cada membro 240 

presente no Conselho em defender a necessidade de formação plena de qualidade, 241 

apesar da situação excepcional do momento, provocada inclusive por luta dos servidores 242 

pela garantia da qualidade da formação; afirmou que mantida a coerência nata de 243 

qualquer entidade sindical séria, é lutar pela qualidade da formação dos professores, 244 

pela qualidade do salário dos professores, pelas condições de trabalho dos professores e 245 

servidores, mas especialmente com fins a garantir o ideal de formação acadêmica; 246 

reiterou ser o pleito do comando nesse sentido, e que o objetivo dessa atividade na 247 

UEPG ou em qualquer universidade pública "séria", é garantir que esses estudantes 248 

tenham qualidade em sua formação, que esse é o fim, não pensando no nosso meio, 249 

como se fosse um trabalho qualquer, pois o trabalho executado é com fim social; 250 

asseverou que, se diante das condições e circunstâncias possíveis não houver 251 

entendimento e compreensão de que a posição dos professores e servidores é garantir 252 

formação ideal, a avaliação do que é e qual a função de uma universidade pública 253 

socialmente referenciada, está sendo equivocada; declarou que além do que está sendo 254 

reivindicado, têm clareza de que algumas escolas de ensino básico estão construindo seus 255 

calendários individualmente, as quais concluirão seus conteúdos no final do mês de 256 

fevereiro; defendeu ser complicado instituir um vestibular que avaliará grande parte dos 257 

estudantes, os quais não terão concluído seu calendário de formação até o último mês 258 

do ano, conforme previsto no calendário do vestibular; encerrou pedindo a compreensão 259 

de que a luta pela qualidade do trabalho do comando não acabou com o fim da greve, 260 

mas também está representado na proposta de um calendário mais justo e que atenda 261 

aos interesses de formação de qualidade dos estudantes. Após acatamento de que 262 

dentro do tempo de dez (10) minutos para manifestação, poderia fazer uso da palavra 263 

mais de uma pessoa por categoria representada, foi cedida voz à Professora Gisele 264 
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Masson, que agradeceu o espaço de fala, atestando ser importante o amadurecimento 265 

da discussão da decisão que contribua no processo de formação dos estudantes, 266 

considerando ser essa a questão central que move suas presenças junto a esse conselho, 267 

para discutir mais uma vez o calendário universitário; considerou serem frágeis os 268 

argumentos do relato e ratificou a defesa pela não interrupção do semestre em janeiro, 269 

por crer em prejuízo didático-pedagógico nessa atitude; reforçou a necessidade das férias 270 

no mês de fevereiro, atividades no mês de janeiro e revisão das datas do vestibular em 271 

dezembro. A categoria acadêmica se fez representar por quatro (4) acadêmicos, os quais 272 

se expressaram brevemente; informaram sobre requerimento encaminhado à Reitoria 273 

pela Chapa Representação, candidatos à representação discente nos Conselhos 274 

Superiores, de pedido de adiamento da discussão para quando houver 275 

representatividade acadêmica nos Conselhos, considerando processo de eleição em 276 

andamento. Manifestou-se candidato à representação pela Chapa Força Discente, que 277 

corroborou a solicitação de adiamento solicitado no requerimento encaminhado à 278 

Reitoria, se referiu a compromisso assumido e não cumprido de discussão do calendário 279 

junto à comunidade discente, e concluiu reiterando algumas das questões já 280 

mencionadas pelos docentes representantes do sindicato. Em seguida a acadêmica 281 

Jordana do 4º ano do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas compartilhou da 282 

opinião de seus colegas no que tange a continuidade do semestre no mês de janeiro, sem 283 

interrupções. A também acadêmica Fernanda Paes do Curso de Engenharia de 284 

Alimentos alegou não entendimento dos números apresentados no relato discordando 285 

com as afirmações, e insistiu na questão de que o calendário não foi discutido com o 286 

grupo de mobilização estudantil conforme compromisso assumido, afirmando crer na 287 

incoerência da proposta apresentada. Não havendo manifestação por representante dos 288 

agentes universitários o Senhor Presidente retomou a discussão da matéria cedendo a 289 
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palavra aos Conselheiros. A Conselheira Zoli Catarina Zacharias de Oliveira fez a leitura 290 

de suas considerações e justificativas à solicitação de que se mantivesse o último 291 

calendário aprovado. Após, o Conselheiro Luis Fernando Cerri comentou alguns aspectos 292 

do debate a respeito das atividades de estágio que iriam até o final do ano, às quais não 293 

haveria prejuízo no caso de ser aprovada mudança no calendário, não se sustentando 294 

certos argumentos; afirmou crer na importância na referência feita pelos acadêmicos 295 

quanto a necessidade da representação discente constituída, para assim poder ser 296 

legitimada essa decisão. Em seguida o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis comunicou 297 

sobre consulta prévia aos servidores a quem representa, afirmando ter sido em sua 298 

maioria, apresentada manifestação favorável ao recesso no mês de janeiro. O 299 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior explanou sobre referência feita 300 

anteriormente sobre a questão do vestibular, esclarecendo que tomado o devido 301 

cuidado, foi conversado com a responsável pelo Núcleo Regional de Educação, a qual 302 

está à frente das Escolas Públicas do Município, para que pudesse ser tomada essa 303 

decisão; atestou a PROGRAD estar constantemente próxima do sindicato, no intuito de 304 

lutar para que os acadêmicos não tivessem mais prejuízos no seu processo de formação 305 

nesse momento de exceção que foi o período da greve, comprovada pela atitude de 306 

pedir a suspensão do calendário para que fosse padronizado um determinado 307 

comportamento; apresentou preocupação substancial com algumas propostas de 308 

encerramento do calendário letivo no mês de dezembro; defendeu a relevância do 309 

estágio pelos acadêmicos, na sua parte prática dentro das escolas, sendo de suma 310 

importância para a formação dos alunos a participação de todo o processo de 311 

encerramento do ano letivo das escolas, asseverando não ser este, um posicionamento 312 

objetivista e simplista; comentou ainda sobre a ausência de manifestação sobre o tema, 313 

tanto pelas escolas públicas como pela maioria da comunidade acadêmica, apesar de 314 
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ter sido dado tempo e prazo para isso. Para expor a respeito da dificuldade de votação 315 

quando são colocados números em relação às classes que compõem a Universidade, o 316 

Conselheiro Antonio José Camargo declarou ser necessária a realização de assembleias 317 

gerais específicas se posicionando contra ou a favor; considerou a ausência de 318 

manifestações dentro de seu setor de conhecimento, apresentando assim, tranquilidade 319 

para votar, apenas acompanhando o posicionamento pelo adiamento da votação até a 320 

formalidade da representatividade acadêmica. A título de esclarecimento, a Conselheira 321 

Silvana Maura Batista de Carvalho indagou a respeito da data da eleição para 322 

representação acadêmica junto aos Conselhos Superiores, considerando a possibilidade 323 

em aguardar o desenvolvimento final do escrutínio em garantia de um processo 324 

democrático, sugerindo que assim se procedesse no caso de não haver prejuízo à 325 

Instituição. A Presidência usou da sua prerrogativa para esclarecer que na última 326 

reunião deste Conselho, foi estabelecido prazo para quem ou qualquer órgão ou 327 

entidade que tivesse interesse, apresentar proposta de adequação ao calendário, as 328 

quais seriam discutidas nesta data, e que então, não caberia a nenhum dos presentes 329 

neste momento, provocar qualquer órgão a se posicionar sobre a questão. O Conselheiro 330 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior destacou o empenho na retomada da 331 

representatividade discente na Instituição, porém afiançou que se até o momento esta 332 

ausência não foi suprida, ocorreu pela falta de interesse dos próprios acadêmicos. Na 333 

sequência o Conselheiro Marcelo Bilobrovec usou da palavra para evidenciar que o 334 

adiamento desta decisão, implicaria em prejuízos no desenvolvimento das atividades da 335 

Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS, em relação ao vestibular, travando todo o 336 

processo que o envolve. A Conselheira Silviane Buss Tupich fez menção a palavras usadas 337 

no Plenário, como prejuízo, quebra e interstício, afirmando isso tudo já ter acontecido 338 

com a greve e que ao reconstituir a Instituição, é necessário administrar as consequências; 339 
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afirmou que a transferência das férias coletivas do mês de janeiro para fevereiro, iria 340 

prejudicar consideravelmente o corpo técnico-administrativo; se reportou ao ano de um 341 

mil novecentos e noventa e nove quando o corpo docente solicitou a implantação de 342 

férias coletivas na UEPG, e que desde o ano de dois mil e um foi adotado esse critério 343 

sem a paralisação de seus órgãos essenciais; considerou que a prática que ocorre a 344 

quatorze (14) anos, à qual os servidores estão adaptados a planejar sua rotina de vida, e 345 

que para não prejudicar essas famílias justificou acompanhar o voto da relatora na 346 

manutenção do atual calendário. Em justificativa de seu voto a favor do atual 347 

calendário, a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani informou que com relação ao 348 

Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA, o Colegiado Setorial foi consultado, e a 349 

este foi incumbida responsabilidade de passar a consulta adiante, da qual resultou a 350 

resposta dos duzentos (200) professores afetos ao Setor, com apenas dez (10) 351 

posicionamentos contrários. Findas as manifestações, o Senhor Presidente passou ao 352 

encaminhamento de votação da proposta apresentada pela relatora, que seria pela 353 

manutenção do calendário atual e indeferimento das solicitações de transferência das 354 

férias coletivas previstas ocorrerem no mês de janeiro para o mês de fevereiro, e assim a 355 

continuidade das aulas em janeiro. Após questionamentos e amplo debate a respeito da 356 

proposição pelo adiamento da discussão até depois do pleito para representatividade 357 

discente nos Conselhos Superiores, com o intuito de que a comunidade acadêmica se 358 

fizesse representar formalmente, ficou esclarecido que naquele momento, a matéria 359 

objeto de votação seria os processos pautados, e a proposta da relatora pelos seus 360 

indeferimentos, e que qualquer outro quesito seria tratado posteriormente à decisão, 361 

contra ou a favor da manutenção do calendário atual. Estando os conselheiros 362 

esclarecidos, a Presidência solicitou aos membros que acompanhavam o voto da relatora 363 

pelo indeferimento dos pedidos, permanecessem como estavam, e os que votassem a 364 
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favor da mudança do calendário atual, se manifestassem levantando o braço. 365 

Registrados apenas sete (7) votos contra a manutenção do calendário, por maioria dos 366 

votos aprovou-se a proposta da relatora de indeferimento das solicitações interpostas. 367 

Na sequência o Senhor Presidente colocou em votação, conforme acordo em ser votada 368 

em separado, a questão da data do concurso vestibular no mês de dezembro; mesmo 369 

critério usado na votação anterior, os conselheiros contrários à proposta da relatora se 370 

manifestaram erguendo o braço em número de três (3), e por maioria aprovou-se a 371 

manutenção das datas conforme apresentadas. Não havendo processos a serem 372 

incluídos, abriu-se a palavra livre. A Presidência forçou-se a intervir solicitando respeito e 373 

silêncio de alguns manifestantes da comunidade universitária, descontentes com o 374 

resultado. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior se manifestou para esclarecer 375 

e tranquilizar os Diretores de Setor e os Coordenadores de Curso, que estaria garantida a 376 

formatura institucional no período posterior ao término do calendário, afirmando ser 377 

apresentada na sequência proposta para que os alunos tenham garantido seu direito de 378 

formatura na cerimônia institucional. Não havendo nada mais a tratar, às onze horas, a 379 

Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, 380 

eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que 381 

depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos 382 

Superiores, Campus Uvaranas, dez de agosto de dois mil e quinze. 383 
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